

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIÓDICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.

†
EL SEÑOR
DON JESUALDO BAÑOS
BOHORQUE,
DEL COMERCIO,
HA FALLECIDO.
R. I. P.

Su desconsolada esposa, hija, hijo político, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, ruegan á los amigos que por olvido involuntario no hayan recibido esquila, se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á su funeral y entierro que tendrán lugar á las 10 de la mañana del día de hoy en la Iglesia de Sta. Maria, por lo que les dan anticipadas y sinceras gracias.
Murcia 3 de Julio de 1887.

EL DUELO SE DESPIDE EN LA PUERTA DE CASTILLA.
Casa mortuoria: Principe Alfonso, 55.

REVISTA DE LA SEMANA.

Lo de más bulto han sido doscientos y tantos bultos de tabaco cogidos por los carabineros de estas costas. 200 bultos, aunque no sea mas que á 4 arrobas, son 800 arrobas, y aunque cada arroba no la pongamos mas que á cincuenta reales, á 50 céntimos la libra, son 4.000 duros perdidos; es decir, perdidos para alguno y encontrados por la Hacienda. Tiene, por tanto, este comiso el carácter de un negocio frustrado, de un mal negocio, de una quiebra de oficio.

Ahora podría resultar que no fuese tabaco aceptable, y que el Banco dueño y señor de la renta, no lo quisiese largar á los fumadores por malo. Mejor que mejor para los consumidores.

Ya no es popular el tipo del contrabandista, cantado antes en trovos y romances, favorecido y protegido por todas las clases, valiente, enamorado, corriendo por veredas y vericuetos en su lujoso caballo, y sufriendo, con las inclemencias del tiempo, los peligros de la persecucion.

Ya no es popular por que no es eso hoy el contrabandista; pero aun queda en el pueblo la idea de no considerar el contrabando como delito, ni al contrabandista como culpable. Así es, que con motivo de esta importante aprehension, se elogia al cuerpo de carabineros y se compadece al poco afortunado contrabandista.

Un huertano ayunó de tabaco, á ruegos de su mujer, todo el tiempo que necesitó para ahorrar con que echar mantos á una barraca. Despues de un año de privacion, compró el albardin y amantó la barraca; pero á esta se le pegó fuego á los dos dias y ardió toda; con cuyo motivo decia el pobre hombre cariacontecido:

—¿Lo ves, mujer? ¡Lo que es del humo, el humo se lo lleva!

No quiera la mala suerte que suce-

da tal á los sobrantes del Instituto; aunque esto no puede ser.

No se imprimen las cosas á humo de pajas. Lanzada la idea y apoyada, como está, por casi todos los profesores del Instituto, será aceptada en definitiva y se realizará. La oposicion á estos proyectos de uno ó de dos, si la hubiera; no tardará en ser vencida; pues ni el capricho ni aún la fuerza, son nada contra lo que es justo.

Nunca creíamos nosotros que el barrio tendria un teatro; y sin embargo, desde el día de S. Pedro, tiene dos. El del Porvenir, es ya de presente; y se ha estrenado nada menos que con «En el seno de la muerte» drama de Echegaray, que le está grande á todos los escenarios.

Un teatro, por pequeño que sea, es un centro de cultura, aunque no sea escuela de costumbres; porque si bien no hace á estas, influye en ellas, modificándolas. El teatro es arte, y el arte revive el sentimiento donde está muerto y lo dignifica donde está innoblecido. Sentir estodavía mas efectivo que pensar.

Pensando, mal ó bien, se puede preguntar:—¿Vamos... ¿y por qué bendicen el agua?—Y sintiendo bien, se puede contestar: «No es que el agua necesita que la bendigan, pues está bendita por Dios desde el principio; lo que se bendice es el esfuerzo del hombre al hacerle brotar del seno de la sierra, al conducirla y traerla cerca de donde hay labios sedientos y plantas secas y agostadas; lo que se bendice es la esperanza de encontrar la justa recompensa que merece el que hace un gran bien. No se bendice la semilla, á la que Dios concede la fecundidad, sino al surco que abre el hombre para darle abrigo en la tierra.

Nada mas poético que ese *Benedictus* bíblico en que son llamados todos los seres de la tierra y todos los espíritus del cielo. Montes y collados, cedros y nubes, aves y

tempestades... ¡benedicid al Señor!—dice el profeta rey.

¡Tú, niño harapiento, que habias de ir á saciar tu sed en la cenagosa acequia, y ahora podrás beber en la fuente del Cármen el agua cristalina del monte... alaba al Señor, bendícele!

¡Y tú, samaritana de carne y hueso, que has de ir con tu cantarito y con tres céntimos á la fuente, no tan ataviada como la que va en el Paso, pero mas honesta que aquella y mas pura y mas buena; tú que has de abastecer tu casa del licor refrigerante de la vida, pasando un poco de trabajo tuyo... bendice aquella fuente, como al pozo de Jacob!

¡Y tú, aguador, que nos quieres llevar ahora un real por una carga, que te cuesta diez céntimos, cuando antes nos llevaba seis por el agua y su conduccion... bendice, hombre, tú tambien, la fuente!

Ha empezado el año económico, en esta semana; año que así como el solar nos sirve para computar la vida, este nos apaña para presupuestar lo que nos cuesta el vivir como contribuyentes. Todo lo que es un año no puede escapar de doce meses; pero hay mucha diferencia de pasar doce meses cobrando á pasarlos pagando.

Al cesar en esta audiencia el señor D. Eduardo Gironés, es de justicia hacer constar que ha desempeñado su cargo honrada y caballerosamente; sin que haya una sola persona que pueda tener queja de él ni criticarlo con razon. El señor Gironés, por otra parte, desempeñando en esta capital su cargo, ha pasado por las mas dolorosas circunstancias que puede pasar un padre. Nos deja por tanto un buen recuerdo y él se lleva una noble simpatía.

Con el año económico ha empezado tambien el nuevo alcalde, el renovado ayuntamiento y el nuevo presidente de esta audiencia señor D. Emilio Mendez. Al alcalde y al ayuntamiento ya les tenemos manifestado cuanto esperamos de ellos; del presidente de la Audiencia hemos de decir que llenará el nuevo como el antiguo cargo, aunque ahora puede hacer mas y hará seguramente, dentro de sus mayores atribuciones, lo que su actividad y honroso celo por la recta administracion de Justicia le sugieran. Aunque el Sr. Mendez, como fiscal, pidió una vez la absolucion para nosotros, podemos hacerle justicia, por lo mismo que él nos la hizo cumplida.

Categoricamente no es un ascenso para el Sr. Mendez el haber subido á ese puesto, pero moralmente sí lo es; porque ejercer cuatro años seguidos el ministerio fiscal en una ciudad y pasar al cabo de los cuatro años á la presidencia, á gusto de todos, es una satisfaccion que la tienen pocos de los que ejercen cargos tan difíciles.

Lo demás de la semana, fuera del triste suicidio de un jóven, todo ha

sido regocijo; infraoctava de la entrada triunfal de la banda de la Misericordia. Lázaro, que estaba falto de sueño, ha dormido ya cuanto ha querido.

Al concluir de leer esto, tararee el lector el pasodoble de *Cádiz* y ya está toda la semana.

Ah! se nos olvidaba, cuando un procurador y un médico, amigos nuestros, se disputaban aquí el gusto de poner la divisa al toro que rompa plaza en la plaza nueva, se presenta ahora un tercero, D. Pedro Aceña, diciendo que el *gusto es suyo*. Lo que es á *cartel*... no hay quien le gane á D. Pedro.

NOTAS DE ESTUDIO sobre la Santa Biblia. LIV.

En esta conmemoracion, que en escritos semanales hacemos, de los hechos y personajes de la Biblia, hemos llegado á Moises, que es el actor mas grande del Antiguo Testamento, y en su consecuencia el mas misterioso, el mas combatido, y el mas triunfante. Los que por carácter se sientan arrastrados hacia el éxito, no negarán su culto á Moisés, que es el personaje histórico de éxitos mas brillantes y numerosos, mas difíciles y permanentes, mas honrosos al hombre y mas efectivos para su destino. Los que este culto rindan á la autoridad mas antigua, robustecida por la repetida confirmacion de los siglos, serán fascinados por Moisés que actuó sobre la humanidad hace mas de 3.300 años, y sus hechos y sus palabras son actualmente admiracion del espíritu y norma de la conciencia. Los idólatras de la civilizacion y el progreso, habrán de venerar á Moisés; porque esos dos gigantes de la época, esos dos oráculos del siglo, levantan de vez en cuando su voz para proclamar una excelencia y un prodigio del caudillo hebreo. Los entusiastas por la libertad, el cosmopolismo y todas esas ideas democráticas, tan simpáticas hoy y tan inflamantes del corazon; que levanten pedestales con trofeos á Moisés, porque solo él libertó de la esclavitud social á todo un pueblo, y solo él constituyó la religion, la sociedad y la grey de donde habia de salir el libertador de todos los pueblos. La redencion es la mas grande libertad, porque es temporal y eterna, comprende las dos vidas, conjura y ataca todas las tiranias del espíritu.

Yo no creia que paso á paso, artículo tras artículo, llegaria á este caso en que tengo que escribir sobre Moisés, el mas glorioso ministro del Altísimo y el mas digno precursor del Mesias. Yo creia al empezar que mas ó menos pronto habria de rendir mi mi pluma, por surgir un defensor digno, ilustre y fuerte, al cual llamo con ansiedad, afligiéndome que no se presente. Declaro que emprendí este trabajo, movido mas bien lanzado por la indignacion que me venian pro-

duciendo las impiedades públicas y as propagandas devastadoras; de ningun modo confiado en aptitudes personales que no poseo, pues yo conozco con claridad de entendimiento, cuanto se necesita para ser expositor de la Biblia. Lamento el conflicto en que me ponen, de un lado esta escasez de fuerzas y medios que no me permiten producir nada digno, de otro lado mi fé inquieta y fervorosa que tampoco me permite callar y esperar.

Pero esta pena llega á verdadera congoja, cuando me encuentro frente á Moisés, y con la pluma en la mano para escribir lo sublime, lo heróico, lo sobrehumano de su carácter y de su obra. Soy un pigmeo que toma las armas de un gigante, las cuales sólo servirán para que su peso me oprima y me derribe. ¿Y siendo así, por qué escribo?—Me son muy queridos muchos librepensadores que no creen; he vivido entre ellos recibiendo y dándoles amistad y buenas acciones. Estos, en su mayor parte, al leer mis artículos, se preocupan, piensan y se aproximan á la fé. ¡Ah! también hay alguno que ha vuelto á ella con una confianza reflexiva, mas estimable que otras confianzas ciegas y semibárbaras. Estos solo me bastarian para escribir, para hablar, para exponer sea de la manera que quiera.

Expondré mis ideas, mis sentimientos y mis entusiasmos. Las ideas son tan poco lucientes, que las llamaré opacas, oscuras, vulgares; pero mis sentimientos y mi entusiasmo, ya son otra cosa, porque estas corrientes del corazón son siempre como la electricidad, que se propaga facilmente á los buenos conductores. Expondré también en Moisés, como hasta aquí, mi criterio de conciliación entre la fé y el progreso. Esto, que es lo que mas alarma á los espíritus enclaustrados en la fé, es precisamente lo mas necesario en la época presente. Respecto á la ciencia, tantas son ya sus glorias, sus conquistas y su influencia legítima en el mundo, que es casi una simpleza negarle su título y rango de potencia de primer órden. La fé de algunos es una fe entronizada que no consiente, por dignidad de rango divino, en fraternizar y compartir con la ciencia, noble, excelsa, dignísima, pero al fin humana, y obligada por lo tanto á vasallaje. No hay que plantear la cuestion en esta forma. Lo humano y lo divino se unieron hipostáticamente en Cristo, y esta union debe producir en nosotros la facultad ó el sentido de saber unir muchas cosas, para llevar á toda la vida los frutos de la redención. Las categorías de la ciencia y de la fé entrañan una cuestion de derecho, y el derecho debe dejar paso á la caridad. Una fórmula práctica de la caridad: darle todo á Dios en su representante el hombre necesitado. En tributo á Dios ha de hacerse, pues, el sacrificio de nuestras disputas y de algunos derechos.

En cuanto al progreso, aun cuando él anduviera extraviado, habria que seguirlo, no quiero que sea como cómplices, pero si como salvadores suyos en la hora de la tremenda crisis.

Para ser tolerantes por amor á Dios y fraternidad al hombre, lo que

valdria tanto como ser muy persuasivos; para abandonar los antiguos procedimientos, ineficaces y aun contrarios, como puede ser ineficaz, contraria para una edad la higiene de otra edad; basta pensar que hasta ahora toda la lucha ha sido entre ortodoxos y heterodoxos, entre pontífices y heresiarcas; guerras civiles en los estados de la fé. Al presente el enemigo toma la forma de un nuevo estado, de un nuevo derecho y de una nueva fuerza del espíritu que crea un mundo de porvenir, joven, entusiasta, ni cristiano ni hereje, sino humano simplemente. A este mundo hay que atraerlo y convidarlo, como los apóstoles de los primeros tiempos atraian y convidaban al mundo pagano.

P. M. PALAO.

CRÓNICA DOMINGUERA.

Verbena y fiesta en San Juan; fiesta y verbena en San Pedro; música en la bendición del agua de Hernandez Crespo; en la Trapería, música sobre el tablado que han hecho; música y muchas bengalas, por los chicos del comercio, la noche del jueves, en la plaza de los Pañeros, ó de San Bartolomé, que es su nombre verdadero; en la Sociedad Vinícola música y un gran refresco; en el casino gran baile, músicas y mucho bueno; anteanoche, al nuevo alcalde, por el cuerpo de bomberos, de que es distinguido jefe, protector y amigo neto, músicas, dulces y copas y muchos ofrecimientos: no sabe uno donde ir y no tiene apenas tiempo para limpiarse el sudor, para ponerse otro cuello, para cepillarse el polvo, para cambiar de pañuelo, para refrescar la boca, ni para tomar aliento.

Y esto satisface mucho, porque esto es bueno, muy bueno; pues se ven por esos calles cada cara y cada cuerpo, y cada pareja amante, en cuanto se oculta Febo, (esto es, cuando el sol se pone) que me rio yo de esos que creen que se acaba el mundo ó que nadie tiene un céntimo.

¡Qué se ha de acabar! ¡Apenas si si oyen por ahí gorgoros, como aquellos de las aves cuando estan el nido haciendo!

Y el dinero no hace falta, casi casi, en este tiempo, pues se come cualquier cosa, y la carne de cordero está barata; mojama la venden á cualquier precio; los albaricoques ricos estan á perro pequeño; el pan blanco de la Virgen creo que sale á 10 céntimos; la horchata, casi de balde; el sorbete, poco menos; por un duro, americana y pantalon y chaleco de algodón, naturalmente, pero que se va muy fresco; y luego el que necesite salir de un apuro honesto no tiene mas que ir al Banco

y lo sirven al momento, porque si el Banco es de España, claro que es el banco nuestro.

Debe así pensar la gente, al menos yo así lo creo; pues, si otra cosa pensaran, nos divertiríamos menos. El alquiler de las casas, el mal pago de los rentos, la contribucion maldita, tanto engorro y embeleco... tres duros unas botinas, dos y medio un mal sombrero, diez reales una corbata, una persiana diez pesos, el planchar una camisa catorce cuartos y medio, el carbon un dineral; el aceite, en siendo bueno como en la Aduana, des reales mas que el verde ó verdinegro; y los huevos de corbina que nos vende el señor Pedro, ese que va por las calles y lleva en la mano un queso, como el niño de la Bola está en los altares puesto, á nueve reales y pico nada mas, ni nada menos.

A mi amigo Don Felipe, director del «Noticiero», le pregunté el otro dia: ¿Don Felipe, cómo es esto que dicen que estamos bien, y en realidad no lo vemos? Y el me dijo: «Si, señor, que estamos bien ¡ya lo creo! de ir tirando, mal ó bien, á haber pegado ya un trueno, no hay mas que la diferencia que hay de la gloria al infierno.»

Y en verdad tiene razon mi apreciable compañero: ir tirando así así; pasar con lo que tenemos; dar al alma y á sus cosas y á los placeres honestos preferencia sobre todos los regodeos del cuerpo... es vivir perfectamente y aceptar el Evangelio, que dice: «No paseis penas por comer esto ni aquello; mirad las aves, ni siembran ni recojen en graneros, y ningun dia les falta el necesario sustento.»

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

Anteanoche recorrió las calles de Cartagena una multitud de personas con una banda de música, cuyo objeto fué hacer una manifestacion de desagrado al administrador de la aduana de aquella ciudad, con motivo de la oposicion que este hace á que se instale la feria en el muelle; y dar una muestra de aplauso al alcalde, por su decision á que se establezca la feria en el indicado sitio.

Al pasar los manifestantes por frente á la casa del administrador, dejó de tocar la música y estalló una tempestad de silbidos, á presencia de dicho funcionario.

Después se dirigieron, dando vivas á Cartagena y al alcalde, hacia la fonda de Ramos, en que se hospeda el Sr. Gobernador de la provincia á quien subió á visitar una comision para justificar el objeto de la manifestacion, ante la primera autoridad de la provincia.

Parte de la multitud se dirigió otra vez hacia la casa del administrador

de Aduanas, repitiéndose las mismas muestras de desagrado, que logró contener el conocido capitalista don Pedro Conesa.

Ayer continuaba el conflicto sin resolver y los animos estaban excitados.

Probablemente regresará hoy á la capital el Sr. Gobernador de la provincia.

COSAS VARIAS.

EFEMÉRIDE. 3 DE JULIO DE 1808.

Invasion de Cuenca por los franceses.

También la ciudad de Cuenca sufrió en la época de la guerra de la independencia, la invasion de las tropas francesas al mando del General Gaulincourt. Otro jefe menos sanguinario que él, hubiérase limitado á acometer á los defensores de aquel territorio adoptando los recursos propios y lícitos de la guerra, pero Caulincourt, á quien ya habian rechazado los heróicos coquenses, deseaba ardientemente tomar venganza de esta derrota, y tan pronto como le fué propicio no perdonó medio de sacrificarles en union de seres inocentes, como lo eran las mujeres, niños, ancianos, etc., á quienes sometió á los más crueles y salvajes actos. La bandera de parlamento, símbolo de paz respetado en todas las luchas é izada en la que nos ocupa por el Ayuntamiento y cabildo de Cuenca, fué por él rechazada y acometidos los portadores, y en su defecto, alentó con mayor vigor á su gente para que prosiguiera en la lucha. De este sangriento modo penetraron en Cuenca los franceses, entregándose inmediatamente al saqueo de todas las casas y templos, haciendo cundir por todas partes la más funesta desolacion.

CHARADA.

SOLUCION Á LA ANTERIOR: E-LE-NA. OTRA.

Cayendo la «tercia» «prima» prueba lo que es la constancia; la «tercia» «dos» y «primera» lijera por el mar anda; y el «todo» lleno de oro á cualquiera le hace falta.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 2.

Temperatura mínima 18'5. Máxima á la sombra, 37'0. Solar, 45'0. Media, 27'7. Mínima del suelo, 17'5.

Presion á las 9 de la mañana, 766'2 mm. A las 3 de la tarde, 765'6 mm. Media 765'9 mm.

Humedad á las 9 de la mañana, 76°. A las 3 de la tarde, 60°. Media, 68°.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, calma de N.O.; por la tarde, brisa de E.

Estado del cielo; por la mañana, despejado con algunos cirros y neblina; por la tarde, nuboso con celajes de O.

Evaporacion de ayer, 11 mm.

NOTICIAS LOCALES.

SERVICIO DE SILLAS.—Deseando el nuevo contratista de sillas proporcionar al público cuantas comodidades sean posibles y evitar el sin número de disgustos que continuamente se vienen sucediendo, desde hoy se regirá este servicio por las bases siguientes:

1.^a No podrá nadie ocupar silla sin proveerse antes del correspondiente billete.

2.^a Los billetes costarán diez céntimos de peseta, serán talonarios, numerados y solo darán derecho á ocupar asiento una sola vez.

3.^a Provisionalmente expenderán los billetes los acomodadores.

Un buen número de acomodadores cuidará de facilitar el servicio al público y como mi presencia ha de ser continua en los paseos ruego á todos los que noten faltas acudan á mi en queja para remediarlas.

Murcia 3 Julio 1887.—S. L.

En la última temporada de baños de Archena han concurrido á este balneario, 4.566 bañistas españoles y extranjeros. De estos últimos, son de Alemania 1, de Argelia 22, de Bélgica 1, de Francia 23, de Portugal 3, de las Antillas 3, de Filipinas 1 y de Montevideo 2. Todos los extranjeros, menos los tres de Portugal pertenecen á la clase acomodada. Por estos datos puede calcularse el renombre de que goza en todo el mundo el balneario de Archena.

Ha tomado posesion de su destino el sargento segundo del cuerpo de seguridad recientemente nombrado, con destino á esta capital, D. Gonzalo Tárraga. Tambien han tomado posesion 8 agentes de dicho cuerpo.

El «Boletín oficial» de ayer, contiene:

Escalafones para el cuerpo de Sanidad marítima.

Convocatoria á concurso para proveer la cátedra de Patología especial médica en la universidad de Valencia, la de anatomía descriptiva y embriología en la de Cadiz, y la de dibujo elemental de figura en la escuela de Bellas Artes de Valencia.

Suspension de la subasta de maderas para la fragata «Victoria.»

Acuerdos tomados por la comision provincial el dia 16 de Junio.

Anuncio de subasta para el suministro diario de pan al cuerpo de Infantería de marina de la comandancia de Cartagena.

Dias para pago á las clases pasivas, activas, etc.

Edicto del juzgado de Caravaca citando á un concurso de acreedores.

Desde mañana, el público que asista á la audiencia, no podrá pasar del piso bajo del edificio, hasta que por el portero se anuncie la apertura de los juicios orales, evitando de este modo la confusion que algunos dias habia en los pasillos.

En el banco destinado á la prensa no podrán sentarse mas que los que pertenecen á ella.

Se encuentra tambien en Cartagena con el Sr. Gobernador el jefe de seguridad de la provincia, Sr. Batista.

Han sido aprobados por la administracion de contribuciones y rentas de esta provincia, las matrículas de subsidio y comercio de los pueblos de Cotillas, Mazarron, Caravaca, Beniel, Aledo, Ojós, Totana, Pinatar, Villanueva, Lorquí y Abaran, por encontrarlas conformes en su comprobacion.

La bonita fachada de hierro, balcones y repisas de la nueva casa á que se mudará muy en breve nues-

tro amigo D. Antonio Dubois, son procedentes de los talleres de «La Salvadora» de los Sres. B. Cánovas é hijo, de Cartagena.

Desde hoy quedará habilitada otra fuente pública para la venta del agua de Santa Catalina en el Camino Nuevo, por frente á la casa de D. Juan Lopez Somalo.

El lunes empezarán los trabajos, para continuar las cañerías dentro de la poblacion, y dentro de poco se publicarán las bases, precios y condiciones, etc. con que se concederá el agua dentro de sus casas á los propietarios que la deseen.

Hemos recibido el prospecto de las grandes y extraordinarias fiestas con que se va á celebrar en Málaga el IV centenario de la reconquista de aquella ciudad.

Anteanoche estuvo haciendo en el Casino, pruebas del alumbrado eléctrico el Sr. Torres, con buen éxito.

En el antiguo teatro del Barrio, en la calle de Cartagena, se representará esta noche el drama «Amor de madre.»

En la tesorería de Hacienda de esta provincia se han recaudado en el mes último 1.215.337 pesetas.

Mañana se verán en la audiencia dos causas, una por hurto y otra por injurias. En la primera informará D. Gonzalo Garcia, y en la segunda D. Vicente Diez y D. Salvador Martinez Moya.

D. José Amorós, contratista de las obras de construccion del puente del Regueron, manifiesta al ayuntamiento que al practicar las obras de cimentacion, ha dado en agua, y destruido esta la obra hecha, por cuyo motivo ha solicitado se le indemnicen los perjuicios que ha sufrido.

Ha llegado á esta ciudad, con motivo del último importante comiso de tabaco, el coronel sub-inspector del cuerpo y el oficial del mismo nuestro paisano D. Jacinto Alcázar, que reside en Alicante.

Ayer ha llegado á esta capital, y se establecerá al lado de su familia y numerosos amigos, el nuevo médico cirujano D. Emilio Meseguer Albaladejo, el cual ha merecido una honrosa calificación en sus ejercicios de licenciatura, habiendo practicado por espacio de dos años en el hospital de San Carlos, en concepto de interno, cuya distincion está reservada á los alumnos de mayores aptitudes y aplicacion.

Han sido confirmados en sus puestos los actuales administradores subalternos y guardas de almacen de estancadas de la provincia.

En la corrida de novillos que tendrá lugar hoy en Aspe, tomarán parte los acreditados diestros murcianos Antonio Pretel, Francisco Bernal y Tomás Lopez.

En la cuarta subasta celebrada hoy para enagenacion del esparto, procedente de los montes del Estado de Caravaca, han sido postores D. Alfonso Díaz Sanchez y D. Diego Egea Molinilla, habiendo sido adjudicada como mejor postor al segundo, por el precio de 2,507 pesetas por cada un año.

Para la de Yecla no se ha presentado postor al guno.

Hemos tenido el gusto de saludar

ayer en nuestra redaccion á nuestro amigo D. Julian de la Cierva, que ha regresado del campo notablemente restablecido.

Ha sido nombrado vice secretario de la audiencia de Lorca D. Pedro Gaspar Montanino.

En el teatro del Porvenir se pondrá esta noche el drama «Juan Sin Tierra», y «Los locos cantantes».

Ayer tarde falleció el conocido comerciante de la calle de la Traperia, D. Jesualdo Baños, á cuya desconsolada familia acompañamos en el justo sentimiento, por tan irreparable pérdida.

Antonio Garcia y otros, se han alzado de un acuerdo tomado en el último consejo de Hombres Buenos, por considerarlo injusto.

La banda de la Misericordia, amenizará la velada esta noche en la Glorieta de nueve á once.

Se ha expedido título de guarda jurado á favor de Juan José Lopez Galvez.

Anteayer ascendió la recaudacion en los fiélatos de esta ciudad á 1261 pesetas.

La comision provincial de Madrid, ha comunicado al ayuntamiento de esta ciudad, la grata satisfaccion que le ha producido el voto de gracias acordado en sesion pública por esta corporacion popular.

Dice «El Correo» de ayer:

«El ministro de la Guerra continua en cama, aunque algo mas aliviado de su dolencia. Esta mañana probó á levantarse, pero efecto de la debilidad, no pudo resistir y tuvo que volverse á la cama.

Los médicos le han asegurado que, como no tenga algun recargo, mañana podrá abandonar el lecho y salir á la calle, si bien con las dificultades consiguientes al estado de debilidad en que se haya».

En breve se verá en la audiencia de esta ciudad una causa por parricidio frustrado, estando la defensa de la procesada á cargo de D. Jesualdo Cañada.

Un joven de 14 años se arrojó anteayer de cabeza al mar, en Cartagena, y dando en una piedra se produjo una herida de sumagruedad.

Entre los concejales que no asistieron á la sesion inaugural de anteayer pusimos á D. Ricardo Ayuso, que asistió á ella.

Por falta de número no celebró ayer tarde sesion el Ayuntamiento.

El reloj de níquel que se ha rifado para un objeto piadoso, ha correspondido al núm. 206.

Esta tarde á las cinco y media se verificará el Duodenario á la Santísima Virgen, en la iglesia de la Purísima, donde está la Vela y Alumbrado, por ser aniversario de la fundacion de la Asociacion Sabatina.

En el mes pasado se le concedió á nuestro amigo y paisano D. Francisco de Lucas la Real orden de Isabel la Católica, por cuyo merecido honor le felicitamos, deseándole al mismo tiempo el completo restablecimiento de su salud.

El miércoles pasado se prendió fuego en Beniel á una parva que se estaba trillando en la era, habiéndose

comunicado el incendio á dos garveras mas, todas ellas de un pobre colono que se ha quedado perdido con tal siniestro.

Esta tarde predicará en el Cármen, en la novena de Nuestra Señora, el Sr. D. Antonio Sanchez Navarro, coadjutor de Beniel.

Nuestro amigo D. Eduardo Riquelme ha excusado el cargo que para representar al ayuntamiento en la cuestion cementerio le fué conferido en la sesion extraordinaria que celebró el municipio hace unos dias. El Sr. Riquelme ha alegado al formular la excusa, el encontrarse delicado de salud.

El Director general de Beneficencia ha dirigido otra comunicacion al ayuntamiento pidiendo el nombramiento de otro representante que sustituya al Sr. Riquelme.

La estacion telefónica de Cehegin queda hoy abierta al público.

TELEGRAMAS.

Madrid 3, á la 12 y 45 m.

Debate importantísimo Senado. Cassola declaró que relevará á Primo de Rivera. Sagasta de acuerdo con Cassola Primo de Rivera explanó interpelacion. Contestóle Moret diciendo que el gobierno aceptaba las declaraciones de Cassola. Intervinieron Sardoal y Rojo Arias declarándose este ministerial.

OTRO á la 1 y 30.

La «Gaceta» dispone cese Primo Rivera Direccion Infantería, reemplazándole Oryan.

AVISOS.

PERDIDA.—Ayer mañana se le extravió á un pobre una credencial de dependiente de consumos, juntamente con la cédula y una estampa de la Virgen. Quien haya encontrado estos documentos, hará una buena obra, presentándolos al portero de la audiencia.

GENEROS PARA MECEDORAS.—Procedentes de las mejores fábricas de Granada se ha recibido un variado surtido de dichos géneros, los cuales se recomiendan al público por su buena calidad, clase y precios baratísimos.

Tambien por un precio modico se encargan de componer las mecedoras y ponerles telas. Calle del Carmen, 10, Barrio de San Benito. 3—1

TABLA DE FRANCISCO MORENO, NUM. 25.—En ella se expenderá á 5 reales el kilo la carne que se viene vendiendo por continuar sirviendo á los parroquianos, al mismo precio que la han puesto otros, y perdiendo dinero.

CARETA NUM. 31.—En esta caseta, situada en el interior de la plaza, se vende la carne de macho castrado, clase superior, á 2 reales los 400 gramos y á 2 reales y medio el medio kilo. La despacha el cortador conocido por EL BARBERO.

¡ALTO AQUI!—Caseta número 78, interior de la plaza. Fuera de ir á la Huerta por carne de cabra.—En esta caseta se expenderá desde hoy mismo la carne de macho, reconocida por el veterinario del ayuntamiento á 2 reales, la libra ¡No equivocarse, mozas y mozos de servicio! La vende Fuensanta Valverde.

SE VENDEN todos los enseres de una tienda de las llamadas de aceite y vinagre. Para verla y tratar de ella, plaza de Yesqueros, 4. 4—1

CLÍNICA DEL DOCTOR USON
San Nicolás, 19.

Curacion pronta y radical de las enfermedades de los ojos y especiales de la mujer. Consultas diarias de 9 á 12.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY
La Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, San Trifon y San Heliodoro ob.

Mañana San Laureano y el beato Gaspar Bono.

VELA Y ALUMBRADO
Está hoy en las iglesias de la Purísima y San Nicolás.

En la primera por D. Antonio y D. Mariano Fontes Aleman.

Y en la segunda por D. Antonio Riquelme, Marqués de las Almenas.

Mañana en Capuchinas por la excelentísima Sra. D.^a Josefa Arce de Riquelme, Marquesa de Corvera.

Y en San Bartolomé por D. Francisco Simó, prbo.

Los específicos y medicina de patente contra las enfermedades del pecho y la garganta se cuentan por millares en todos los países del globo. Parece que no hay médico, ni familia, ni individuo particular que no posea una receta, así como no hay botica que no expenda algún remedio contra la tos, el dolor de garganta, y aun la tisis; pero desgraciadamente unos y otros no son en su mayor parte sino remedios caseros, en los cuales la fé ingenua suplente a la eficacia, ó la especulación á la ciencia. Pocos, muy pocos específicos existen que, como el Pectoral de Anacahuita, reúnan á la respetabilidad de su origen y sabiduría de su confeccion la eficacia más asombrosa para la pronta y radical curacion de los tres males arriba mencionados. Probad y os convencereis.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona

ANUNCIOS.

CLASE DE REPASO.—Desde el día 5 de Julio próximo, quedará abierta una clase de repaso de todas las asignaturas de segunda enseñanza, para los que hayan de examinarse en Setiembre. Los honorarios muy módicos. Darán razon en el Colegio de Ntra. Sra. de las Mercedes, calle de Sta. Quiteria, núm. 13. 10—10

BAÑOS DE ALCÁZAR.

Han quedado abiertos al público estos antiguos baños que se encuentran hoy á cargo de D. Bartolomé Martínez, el cual ha hecho varias reformas, para que el público que los visite quede complacido.

HORCHATERÍA VALENCIANA.
PRÍNCIPE ALFONSO, 71. ANTES TRAPERÍA.

En este nuevo establecimiento encontrará el público para estos días de calor helados de todas clases, á los precios siguientes:

Horchata de chufas y de almandras y limon, á 20 céntimos cuartillo.

Mantecado, copa con barquillos, 40 céntimos.

Tambien se sirve agua de cebada.

Se sirven chocolates con bamba ó panecillo, á real y con tostada 1 y medio.

NO EQUIVOCARSE.
71, Príncipe Alfonso, 71. 4—2

AMA DE CRIA.—Hay una para casa de los padres, tiene 19 años, leche de cuarenta y seis días. Darán razon calle del Val de San Antolin, cochera sin número. Carboneria.

JOSÉ JULIÁ,
LAPIDARIO Y MARMOLISTA.

Frenería, 35. Murcia.
Monumentos funerarios y lápidas de todas clases 30—10

PILDORAS DE BRISTOL.



Regulan todos los desarreglos biliosos, curan con certeza todas las enfermedades de

EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO,

y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna.

Pruébense, y recuépense con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

En la caseta número 70 del interior de de la Plaza de Abastos, se vende la carne á 2 reales la libra de 450 gramos. Para que no se equivoque el público, habrá en la caseta una bandera que dirá, «Carne á dos reales». 4—2

LEON TAXIL.—Confesiones de un ex-libre pensador, ptas. 2'50. La fracmasonería descubierta y explicada, 2 id. Se han recibido en la imprenta de este periódico.

PERDIDA.—A uno de los músicos de la Banda de la Misericordia se le extravió arteanoche en San Bartolomé la medalla de bronce. Se replica á la persona que la hubiese encontrado, la presente en la plaza de San Agustín, 8, y se le darán las gracias ó se le gratificará si lo desea.

COLOCACION.—Desea encontrarla un joven para el servicio de la casa ó para guiar un carruaje. Darán razon, calle de Cortés, 13.

PERDIDA.—El día de San Pedro se extraviaron unos gemelos en el paseo de la Glorieta.

Si no los necesita el que se los haya encontrado puede entregarlos en la Redaccion de este periódico, donde se le gratificará.

Desde el día 1.^o del corriente ha quedado abierto una clase de reparaso en la calle de Sta. Catalina, núm. 14, de las asignaturas de 2.^a enseñanza para los alumnos que hayan de examinarse en Setiembre próximo. Los honorarios muy módicos. 6—2

CALENTURAS.

REMEDIOS INFALIBLES

Elixir Farrán y Pildoras de la Fuensanta.

Estos medicamentos son los mejores y más seguros *Específicos contra las Calenturas intermitentes.*

Miles de curaciones los atestiguan.

Para las enfermedades del estómago, los *Pólvos Digestivos de Farrán.*

Para las afecciones de la boca, dolores reumáticos, de cabeza, evitar la caída del cabello, úsese el LICOR IPSELLAB. Para la TOS la Jalea Pectoral.

FARMACIA CATALANA

Provedora de las clases militares, al lado de la droguería Ferrer Hermanos, Plaza de San Julian, Murcia.

A MITAD DE SU PRECIO,

por venderse de cuenta de la fábrica, se realiza un gran surtido de ACORDEONES

en el Bazar Veneciano, calle del Príncipe Alfonso, núm. 16.

Lencería, 10. Horchatería.

En este nuevo establecimiento va á encontrar el público para los días de calor lo que no ha tenido ni encontrará en ningún otro establecimiento; y allá va la prueba.

Horchata y limon, á 20 céntimos el cuartillo.

Mantecado, copa con barquillos, á 40.

Queremos que el público acuda á probarlo ó lo pida á domicilio, para que se convenza de la especialidad, bondad y baratura de los dichos helados.

NO EQUIVOCARSE.
Lencería, 10. 10—6

José Sanchez

ofrece al público su nuevo establecimiento en la calle de Ruiperez, núm. 3, en donde con baratura, buen gusto y prontitud, se hacen toda clase de trabajos, como monumentos funerarios, pilas para agua bendita y para baños etc. etc. con mármoles de Bélgica, Italia y del país. Gran

SERVICIOS

DE LA
COMPANIA TRASATLANTICA
DE BARCELONA.

VAPORES-CORREOS
A PUERTO-RICO Y HABANA,
con escalas y extension á las Palmas,
Puertos de las Antillas, Vera Cruz y
Pacífico.

Salidas trimensuales de Barcelona. el 5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes: para Palmas. Puerto-Rico, Habana y Vera Cruz.

Santander, el 20, y Coruña, el 21: para Puerto-Rico y Habana.

Barcelona, el 25; Málaga, el 27, y Cádiz, el 30, para Puerto-Rico, con extension á Mayagüez y Ponce, y para Habana, con extension á Santiago, Gibraltar y Nuevitas, así como á La Palma, Guai a, Puerto Cabello, Salabanil, Cartagena, Colon, y Puertos del Pacífico hasta Norte y Sud del istmo.

VAPORES CORREOS A MANILA
con escalas en
Ports-Said, Aden, Colombo
Singapore,

y servicio á *Iloilo y Cebu.*

Salidas mensuales de Liverpool, el 15; Coruña, 17; Vigo, 18; Cádiz, 23; Cartagena, 25; Valencia, 26; y Barcelona, 1.^o fijamente de cada mes.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis si dentro de un año no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para más informes en Barcelona.—«La Compañía Trasatlántica»; y Sres. Riol y C.^a, Plaza Palacio.

Cádiz.—Delegacion de la «Compañía Trasatlántica.»

Madrid.—D. Julian Moreno, Alcalá.

Liverpool.—Sres. Larrinaga y C.^a

Santander.—Angel B. Perez y C.^a

Coruña.—D. E. de Guardia.

Vigo.—D. R. Carreras Ligorri

Cartagena.—Bosh hermanos.

Valencia.—Darte y C.^a

Manila.—Señor Administrador General de la «Compañía General de Tabacos.»

Murcia.—D. E. Peñafiel.

ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR EL BACHILLER FRANCÉS

Monsieur Paul Rouger.

Calle de San Lorenzo, 10.

Asignaturas que se cursan en toda su extension:

Matemáticas, Francés y aritmética mercantil simplificada y partida doble.

Precios en clase: Por una asignatura, 10 pesetas mensuales.

Horas de clase. De 8 á 12 de la mañana.

NOTA.—A los alumnos que tomen mas de una asignatura, se les hará una rebaja.

OTRA.—Tambien se dan lecciones particulares fuera de las horas de clase y á domicilio, á precios convencionales. 15—

SE VENDEN de 3 á 4.000 tubos, barnizados por dentro, de 45 á 48 centímetros de longitud y 7 de diámetro interior unidos á enchufe; propios para cañerías de agua y de sumideros. Para muestras y precios D. José Maria Hernansaez, Arco de San Juan, núm. 8.

Agonjo legitimo de Pernod Felo, á 6 pesetas botella, en el Bazar de LA PUXMARINA. 15—4

Imp. de *El Diario*, Sociedad, 10.